



Información general

En país de cárteles, el más peligroso (por hipócrita) es el Inmobiliario, que financia al PAN

Por Federico Arreola

Cártel y cartel son grafías adecuadas para referirse a una organización ilícita. Eso dice la *Fundéu* de la Real Academia Española. Al margen de cómo se escriba la palabra, ¿cuántos cárteles o cárteles hay en México? Busqué en *Wikipedia* y encontré la siguiente lista, que seguramente se queda corta:

✓ Cártel Doble AA (Artistas Asesinos). Ala armada del Cártel de Sinaloa en Ciudad Juárez y El Paso, Texas. Dos artistas del grafiti lo crearon en 2008, Jorge Ernesto *El Dream Sáenz*, y Éder Ángel *El Saik* Martínez. Inclusive *El Saik* ganó el primer lugar en un concurso nacional de pintura en el que participaron cientos de presidiarios.

✓ Cártel Barrio Azteca o simplemente Los Aztecas, de El Paso, Texas.

✓ Cártel de los Beltrán Leyva. De Sinaloa.

✓ Cártel de los Caballeros Templarios. Inspirado en la primera cruzada.

✓ Cártel de Caborca. De Sonora. Esta organización la encabezaba el recientemente arrestado **Rafael Caro Quintero**.

✓ Cártel de Colima.

✓ Cártel de Guadalajara

✓ Cártel de Jalisco Nueva Generación. Nació con el nombre de Mata Zetas.

✓ Cártel de los Rojos. Escisión del Cártel de los Beltrán Leyva

✓ Cártel de Oaxaca. Fue uno de los cárteles más pequeños de México.

✓ Cártel de Santa Rosa de Lima. De Guanajuato.

✓ Cártel de Tláhuc. Fundado al sur de la CDMX cuando la gobernaba **Miguel Ángel Mancera**.

✓ Cártel del Golfo. De Matamoros, Tamaulipas. La organización criminal más antigua del país.

✓ Cártel del Milenio. De Michoacán. Nada que ver con conocido periódico.

✓ Cártel del Noreste. Escisión de Los Zetas.

✓ Cártel del Sur. De Guerrero.

✓ Cártel Independiente de Acapulco. Extensión del cártel de Los Negros.

✓ Cártel Nueva Plaza. De Jalisco.

✓ Cárteles Unidos o La Resistencia. Antecedente del Cártel de Jalisco Nueva Generación.

✓ Cártel Fuerza Anti-Unión. Grupo de Autodefensa de Tepito. Fundado también durante el gobierno de Mancera.

✓ Cártel Gente Nueva o Los Chapos. Brazo armado del **Cártel de Sinaloa**.

✓ Cártel Guerreros Unidos. De Morelos y Guerrero.

✓ Cártel de Juárez. De Ciudad Juárez, Chihuahua.

✓ Cártel la Familia Michoacana. Fundado por Nazario Moreno.

✓ Cártel de La Línea. Facción principal del Cártel de Juárez integrada por policías y militares.

✓ Cártel de la Mano con Ojos. Remanente de los cárteles de los Beltrán Leyva y los Valencia.

✓ Cártel de los Ántrax. Brazo armado del Cártel de Sinaloa.

✓ Cártel de los Ardillos. De la región La Montaña, de Guerrero.

✓ Cártel de los Ciclonos. Escisión del Cártel del Golfo.

✓ Cártel de los Erres. Brazo armado del Jalisco Nueva Generación.

✓ Cártel de los Metros. Escisión del Cártel del Golfo.

✓ Cártel de los Mexicles. Brazo armado del Cártel de Sinaloa en Ciudad Juárez.

✓ Cártel de los Talibanes. De Zacatecas. Nada que ver con la ideología de conocido aspirante presidencial zacatecano en busca de partido.

✓ Cártel de los Tlacos. De Guerrero.

✓ Cártel de los Viagras. De Michoacán. El nombre surgió de una broma por el pelo parado con gel de uno de sus integrantes.

✓ Cártel de los Negros. Brazo armado de los Beltrán Leyva.

✓ Cártel de Sinaloa. La marca multinacional mexicana más reconocida en los círculos financieros globales.

✓ Cártel de Tijuana o de los Arellano Félix.

✓ Cártel de la Unión Tepito. Fundado en el centro de la Ciudad de México durante el gobierno de Marcelo Ebrard.

✓ Cártel de los Zetas. El más sanguinario de los cárteles que han existido en México.

✓ Cártel de los Zetas Vieja Escuela. Escisión del Cártel de los Zetas. Sus fundadores se comprometieron a respetar los clásicos valores de brutalidad extrema de la organización original.

EL CÁRTEL MÁS PELIGROSO DE TODOS

Su nombre oficial es **Cártel Inmobiliario de Benito Juárez**. Si sus fundadores no modifican la marca, serán demandados por daño moral por el Cártel de Juárez. Y es que este último se dedica al crimen sin hipocresía — esto es, sin presumir pureza de principios —, mientras que la organización especializada en ilegales negocios inmobiliarios los realiza con absoluto fariseísmo bajo el eslogan de “¡Por una patria ordenada y generosa y una vida mejor y más digna para todos!”, que es el lema histórico del **Partido Acción Nacional**.

Para entendernos, el **Cártel Inmobiliario de Benito Juárez** es uno de los **brazos financieros del PAN de la Ciudad de México**. Nació en 2006, seguramente como instrumento de **Felipe Calderón** para combatir a la izquierda que ha gobernado a la capital mexicana desde 1997. A los operadores del Cártel Inmobiliario de Benito Juárez los han protegido y hasta patrocinado distintos gobernantes panistas de la demarcación, a saber: Germán de la Garza

Estrada (2006-2009), Mario Alberto Palacios Acosta (2009-2012), Jorge Romero Herrera (2012-2015) y Christian Von Roehrich (2015-2018). Cito al portal de internet *La Lista*:

✓ “El Cártel Inmobiliario de Benito Juárez estableció un esquema de enriquecimiento ilícito por parte de exfuncionarios basado en el intercambio de favores, por medio de conclusiones fuera de la Ley con constructoras y desarrollos inmobiliarios, así como a través de extorsiones a empresarios.”

✓ “Exfuncionarios que formaron parte de este grupo presuntamente **se hicieron de forma ilícita de recursos y patrimonios** que no corresponden a sus ingresos.”

✓ “Uno de los presuntos líderes del Cártel Inmobiliario es **Luis Vizcaino Carmona**, quien entre 2009 y 2016 ocupó el cargo de director general jurídico y de gobierno en la alcaldía Benito Juárez, a quien la fiscalía detuvo en **prisión preventiva en el Reclusorio Norte**, en lo que se reanuda la audiencia que busca vincularlo a proceso.”

✓ “Según la investigación de la fiscalía, a Vizcaino Carmona ‘se le señala de favorecer y obedecer a presiones de las empresas constructoras para realizar de forma violenta desalojos y sin diálogo de por medio’...”

✓ “También se le acusa a Luis Vizcaino de extorsionar a empresarios, como cuando en 2015 presuntamente recibió 90 mil pesos mexicanos por permitir la realización de una carrera deportiva en la alcaldía Benito Juárez, hecho por el cual supuestamente fue investigado por la Comisión Anticorrupción del PAN.”

Ayer **Denise Maerker** entrevistó a un exgobernante de Benito Juárez, **Jorge Romero**, actualmente coordinador de los diputados y las diputadas panistas. Con preguntas muy bien puestas Denise exhibió a ese tipejo como probable cómplice del Cártel Inmobiliario. Él juró ser inocente, pero no parece serlo. Ojalá la fiscalía de la Ciudad de México lo investigue y sancione, a pesar del fuero que tiene, que ya perderá, tanto porque deje el cargo de legislador como porque se lo quiten en el poder judicial para que responda a tan graves hechos.